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Правда и честь

 Месячник сплочения воинских коллективов

Как известно, недавно на флоте начался 
месячник сплочения воинских коллективов, 
поэтому многие мероприятия воспитатель-
ного характера, проводимые в соединениях 
и частях флота, постоянно ориентируются 
на эту злободневную для Вооруженных 
Сил тему.

Соединение ракетных катеров всегда 
славилось своими дружными экипажа-
ми, однако профилактическая работа с 
военнослужащими по призыву и контракту 
ведется в соединении постоянно.

Очередное мероприятие в клубе части 

прошло под девизом «Дружба и войсковое 
товарищество как условие формирования 
сплоченности воинских коллективов». 
Выступая перед личным составом малых 
ракетных кораблей и  ракетных катеров, 
заместитель командира соединения по  
воспитательной работе капитан 2 ранга 
Алексей Токарев подробно остановился на 
принципах формирования дружных воин-
ских коллективов, подчеркнув, что здоровая 
атмосфера в отношениях между воинами 
способствует  нормальной службе и успехам 
в боевой подготовке.

Вместе с тем в Вооруженных Силах РФ, 
и на Черноморском флоте в частности, еще 
встречаются неуставные отношения,   на-
носящие вред здоровью и даже жизни при-
зывников. Чтобы обосновать эти выводы, 
капитан 2 ранга Алексей Токарев зачитал 
ряд приказов командующего Черноморским 
флотом, касающихся дисциплинарной от-
ветственности военнослужащих, привел 
факты и примеры из судебной практики, 
обратил внимание собравшихся, во что кон-
кретно вылились неуставные отношения в 
отдельных частях и какие сроки лишения 
свободы получили хулиганы в военной 
форме.

После проработки и анализа служебных 
документов слово было предоставлено про-
тоиерею Александру – настоятелю храма 
Святой Татьяны.

Отец Александр, напоминая молодым 
морякам о воинском долге и верном служе-
нии Отечеству, остановился на многолетних 

традициях русской армии и флота, способ-
ствующих единению служивых людей. По 
мнению отца Александра, дисциплинарное 
послушание должно обязательно проходить 
через любовь и уважение к человеку. Тогда 
армия и флот будут крепки моральным 
духом, матросы верны командирам – такие 
воины всегда побеждают в бою.

Чтобы  закрепить учебный материал, 
морякам были показаны документальные 
фильмы «Солдатская зона» и «Уссурийский 
дисбат».

Нештатный заведующий библиотекой 
клуба Александр Пастушенко подготовил 
специальную  тематическую книжную 
выставку. В ходе занятия  активно при-
менялись технические средства обучения, 
наглядная агитация, служебная литература 
и документы.

Андрей ЛУБЯНОВ
Фото Евгении Реу  

Дружны –
значит 

непобеДимы

Вчера в соединении ракетных катеров в рамках общественно-
государственной подготовки состоялось учебно-методическое заня-
тие, посвященное вопросам дисциплины и поддержания правопорядка 
в воинских коллективах.
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Россия – наш общий дом

Под председательством Пре-
зидента Российской Федерации 
Дмитрия Медведева в Уфе со-
стоялось заседание президиума 
Государственного совета, на 
котором обсуждались вопросы 
межнационального и межкон-
фессионального согласия, раз-
вития национальных культур. 
Для России, являющейся общим 
домом для многих народов, это 
один из вопросов, определяю-
щих развитие страны на долго-
срочную перспективу. Причем 
решать его наше государство 
будет, основываясь на своем уни-
кальном многовековом опыте, не 
принимая «унифицированные» 
зарубежные варианты. О том, 
какой путь, достойный России, 
мы выбираем, сказал Президент. 
«Наша задача заключается в 
том, чтобы создать полноценную 
российскую нацию при сохране-
нии идентичности всех народов, 
населяющих нашу страну. Толь-
ко тогда мы будем крепкими», 
– уверен Медведев.

Глава государства выделил 
несколько основных, на его 
взгляд, приоритетов, способных 
укрепить межэтнический диалог 
в России. Это и межкультурный 
обмен, и кадровая политика, и 
эффективное использование госу-
дарственных средств, и образова-
ние, воспитание подрастающего 
поколения, и межконфессио-
нальное взаимодействие. 

Кроме того, нет органа, кото-
рый бы координировал всю эту 
работу поистине государственной 
важности. «Нужен межведом-
ственный координационный 
орган на уровне правительствен-
ной комиссии», – обратился к 
Президенту глава минрегиона 
Виктор Басаргин. Дмитрий 
Медведев счел это целесообраз-
ным: «Такую комиссию могли 
бы возглавить руководители 
правительства как минимум на 
уровне заместителя председате-
ля. Подумайте, поручение я на 
эту тему дам».

Правила безопасности

Одним из действенных шагов 
исполнительной власти для по-
вышения безопасности станут 
«Правила охраны аэропортов 
и объектов их инфраструкту-
ры», введенные в действие по-
становлением Правительства 
Российской Федерации. В этом 
документе сведены воедино все 
меры для недопущения терак-
тов и других происшествий на 
территории аэропортов, а также 
разграничены полномочия и 
зоны ответственности различ-
ных структур, обеспечивающих 
безопасность на авиационном 
транспорте.

Большая часть Правил ка-
сается сотрудников аэропортов, 
транспорта, который для обеспе-
чения деятельности аэропортов 
должен въезжать на их террито-
рию. Однако есть интересные мо-
менты и для рядовых граждан. 
Эшелонированная система кон-
троля за допуском на территорию 
аэровокзалов потребует наличия 
паспорта не только у лиц, имею-
щих билеты на воздушные суда, 

но и у провожающих. Ведь вы-
борочный контроль, требующий 
идентификации личности, осу-
ществляется как в самих аэро-
портах, так и на прилегающей 
к ним территории. Если у вас 
не окажется паспорта, проводы 
окажутся очень краткими.

Кроме того, действия сил обе-
спечения безопасности, возмож-
но, потребуют реорганизации 
прилегающей территории аэро-
портов, создания автостоянок, 
а также обмена информацией 
в электронном виде с базами 
данных ФСБ, МВД и Федераль-
ной службы по надзору в сфере 
транспорта для моментального 
реагирования подразделений 
различных структур.

Командующий ВДВ 
вновь в строю

Командующий Воздушно-
десантными войсками генерал-
лейтенант Владимир Шама-
нов приступил к исполнению 
служебных обязанностей. 30 
октября он получил тяжелые 
травмы в автокатастрофе близ 
Тулы, когда возвращался из слу-
жебной поездки в подчиненное 
командующему ВДВ соединение. 
Врачи из Главного военного 
клинического госпиталя имени 
Бурденко сделали все возможное 
для скорейшего выздоровления 
всех пострадавших в ДТП. После 
лечения в Главном военном кли-
ническом госпитале им. Бурден-
ко и реабилитационного периода 
в санатории Владимир Шаманов 
возвратился в строй. Сослужив-
цы увидели боевого генерала 
таким, каким всегда привыкли 
видеть его: бодрым, решитель-
ным. Работу командующий на-
чал с проведения служебного 
совещания. Владимир Шаманов 
заслушал доклады заместителей, 
начальников отделов и служб, 
поставил задачи на ближайшее 
будущее.

Иск через Интернет
В конце января в арбитраж-

ных судах России начала действо-
вать новая система «Мой арбитр», 
которая позволяет подавать иски 
через Интернет. Первый доку-
мент пришел посредством воз-
можностей Сети в Арбитражный 
суд Омской области. 

Для начала работы надо заре-
гистрироваться в системе «Элек-
тронный страж», действующей 
на официальном сайте Высшего 
арбитражного суда РФ. Создав 

там «личный кабинет», через 
сайт my.arbitr.ru можно подать 
иск в любой Арбитражный суд. 
Для этого необходимо заполнить 
формы, указав данные истца и от-
ветчика, приложить заверенные 
копии документов по делу (объем 
файлов пока не должен превы-
шать 10 Мв). В дальнейшем, в 
случае необходимости, можно 
переслать документы и в «бумаж-
ном» виде обычной почтой.

Пользователь сразу же оценит 
преимущества нового сервиса. 
Во-первых, в течение двух дней 
истец получит информацию о 
приеме дела в производство или 
отказе в иске. Во-вторых, можно 
обращаться в суд любого ре-
гиона, что позволяет отстаивать 
свои интересы по всей стране. 
В-третьих, не пропустить сроки 
для обжалования, ведь подать 
иск можно и в выходные, и в 
праздники, круглосуточно.

Нотариусы будут знать все
В соответствии с планами 

создания «электронного прави-
тельства», одна из функций ко-
торого – облегчить гражданину 
общение с чиновниками, вскоре 
любому россиянину уже не при-
дется подтверждать справками 
ту информацию, которая уже 
содержится в базах данных 
государственных структур. И 
реальные шаги к этому уже 
сделаны. Важная информация, 
касающаяся граждан, в мини-
стерствах и ведомствах пере-
водится «в цифру», а доступ 
к ней будет организован так, 
чтобы и обеспечить сохранность 
конфиденциальных данных, и 
реализовать один из принципов 
«электронного правительства» 
– доступность информации. 
Для этого региональные но-
тариальные палаты начали 
получать электронные ключи, 

позволяющие пользоваться 
электронными базами данных 
ряда госструктур.  Одновре-
менно нотариусы становятся и 
пользователями сертифициро-
ванного ПО, обеспечивающего 
только санкционированный до-
ступ к базам данных и защиту 
информации. Таким образом, 
после того, как сами нотариу-
сы освоят новые возможности, 
граждане смогут более широко 
пользоваться их услугами при 
общении с органами государ-
ственного управления. А это 
значит, что не придется больше 
обивать чиновничьи пороги и 
терять время в многочислен-
ных очередях. Информацию, 
необходимую для оформления 
документов, нотариус сможет 
получать сам.

Контроль за торговлей
 алкоголем надо усилить

Так считают депутаты Гос-
думы, предлагающие внести 
поправки в действующее за-
конодательство для усиления 
ответственности лиц, виновных 
в продаже несовершеннолет-
ним алкогольной продукции и 
пива. В законопроекте, который 
думцы рассматривают уже во 
втором чтении, предусмотрено 
дополнение Уголовного кодекса 
специальной статьей. Наказани-
ем за  розничную продажу несо-
вершеннолетним алкогольной 
продукции, пива и напитков, 
изготавливаемых на его осно-
ве, если это деяние совершено 
неоднократно, станет штраф в 
размере до 80 тысяч рублей или 
год исправительных работ, пред-
усмотрено и  лишение виновных 
лиц права занимать определен-
ные должности или заниматься 

определенной деятельностью на 
срок до трех лет. Дополнен будет 
и Административный кодекс. 
В случае если предлагаемые 
поправки будут приняты, за 
продажу алкоголя несовершен-
нолетним на виновных будут 
налагаться большие штрафы, 
но главное – у представителей 
власти появится возможность 
приостанавливать деятельность 
торговых точек на срок до трех 
месяцев за такое нарушение. К 
слову, подобных инициатив от 
законодателей давно ожидают и 
родители, и коллективы образо-
вательных учреждений.

Корейский тупик

Попытка наладить отношения 
между КНДР и Южной Кореей 
оказалась неудачной. Пере-
говоры между военными двух 
стран, имевшие цель подготовить 
встречу на более высоком уровне, 
завершились безрезультатно. 
С 1953 года корейская война 
формально не завершена, между 
странами действует перемирие. 
Милитаризация Корейского 
полуострова давно превышает 
все разумные пределы, однако 
поиск выхода из сложившейся 
патовой ситуации регулярно за-
вершается провалом. Разрешить 
ее не помогают усилия между-
народного сообщества. После 
гибели в марте прошлого года 
южнокорейского корвета «Чхо-
нан» (южане утверждают, что 
его потопила подлодка КНДР)  
и артиллерийского обстрела 
северокорейцами острова Йонп-
хендо взаимоотношения между 
двумя странами обострились до 
предела.  Стороны не смогли 
даже прийти к общему мнению 
по поводу следующей рабочей 
встречи. 

Талисман зимней
 Олимпиады-2014

Продолжается работа над 
созданием талисмана-эмблемы 
зимней Олимпиады в Сочи. В 
объявленном конкурсе могут 
принять участие все желающие. 
Для участия в конкурсе уже 
прислано немало работ. Спе-
циалисты Всероссийского центра 
изучения общественного мнения 
провели опрос россиян: какой из 
присланных на конкурс вариан-
тов они считают самым достой-
ным? Большинство опрошенных 
(57%) заявили, что Дед Мороз 
— самый удачный вариант та-
лисмана Олимпиады в Сочи. 
Этому сказочному персонажу 
уступают Дельфин и Бурый мед-
ведь. А вот Льдинку-Снежинку, 
Леопарда и Солнце россияне не 
считают удачными символами 
предстоящей Олимпиады. При 
проведении опроса специалисты 
ВЦИОМ предлагали респонден-
там, оценивая каждый из при-
сланных на конкурс вариантов 
эмблемы, учитывать его способ-
ность отражать культуру при-
нимающей страны, способность 
передавать атмосферу зимнего 
праздника, обладание широким 
рекламным потенциалом, спо-
собность вызывать позитивные 
эмоции и запоминаться.

Информцентр «ФР»
по материалам 

информационных агентств
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Подборка
видеофильмов, находящихся 
в действующем фонде  кино-
видеообъединения ЧФ,  по-
священных Дню защитника 
Отечества

1. «Флот» (история Россий-
ского флота).

2. «Офицеры».
3. «Герои нашего времени» 

(фильм о героях былых времен 
до нашего времени).

4. «Океанский щит Роди-
ны».

5. «Командир счастливой 
«щуки»» (фильм о подво-
дниках Северного флота в 
годы Великой Отечественной 
войны).

6. «Полундра» (фильм, 
посвященный морским пехо-
тинцам, отдавшим жизнь за 
Родину).

7. «В зоне особого внима-
ния».

8. «Ответный ход».
9. «Служить Отчизне» 

(фильм к 100-летию подво-
дного флота России).

10. «Жизнь, отданная фло-
ту» (фильм посвящен героизму 
подводников ПЛ С-56).

11. «72 метра».
12. «Флагман» (фильм 

посвящен судьбе адмирала 
Н.Г. Кузнецова).

13. «225 лет Черноморско-
му флоту».

14. «Блок-пост».
15. «Боевые корабли ВМФ 

России».
16. «Второе дыхание».
17. «Москва – флоту».
18. «Маршал Жуков».
19. «Аты-баты, шли сол-

даты».
20. «Багровая земля».
21. «Адмирал Нахимов».
22. «О возвращении за-

быть».
23. «Ударная сила – «чер-

ные береты».
24. «Конвой PQ-17».
25. «Адмирал Ушаков».
26. «Кутузов».
27. «А зори здесь ти-

хие...».
28. «Торпедоносцы».
29. «В бой идут одни «ста-

рики».
30. «Нейтральные воды»
31 «ВДВ – честь и гордость 

Российской армии».
32. «Марш-бросок».
33. «9 рота».
34. «Грозовые ворота».                             
35. «Первый после Бога».                 

К Дню 
защитника 
Отечества

Крепить боевое 
единство

В ходе месячника  сплочения воинских 
коллективов, предупреждения нарушений 
уставных взаимоотношений между военнослу-
жащими в зенитном ракетном полку  проведен 
ряд мероприятий.   

П е р в о е  з а н я т и е  п о  о б щ е с т в е н н о -
государственной подготовке было посвящено 
теме «Воинский долг и честь российского воина, 
уставные и моральные правила взаимоотношений 
в воинском коллективе». Также проведен единый 
день информирования «Неуставные взаимоотно-
шения – враг боевой готовности».

Для офицеров части старший офицер отдела 
береговых войск подполковник С. Васильев про-
вел индивидуальные методические занятия по 
профилактике правонарушений, доведены руко-
водящие документы.

В воскресенье заместитель командира части 
по воспитательной работе майор Д. Василишин 
провел для личного состава полка тематический 
утренник «Воинское товарищество – боевая 
традиция». Состоялись спортивные мероприятия 
для личного состава по перетягиванию каната и 
первенство полка по футболу.

Дмитрий Владимирович отметил, что все ме-
роприятия месячника в части проводятся согласно 
плану, организованно и четко. Главная задача ко-
мандиров старшего и младшего звена – довести 
до всех матросов важность соблюдения уставных 
взаимоотношений, ознакомить с правовыми до-
кументами, касающимися личной ответственности 
военнослужащих за совершение дисциплинарных 
правонарушений.

Лучшей в проведении всех мероприятий ме-
сячника была отмечена первая батарея капитана 
Бориса Тиунова.

Елена Логвиненко

 Маулид состоит из чтения молитв и слов поминания 
Аллаха, славословия пророку, стихотворных повество-
ваний и лекций о его рождении и жизни. На Маулиде 
принято выражать радость по поводу прихода в этот мир 
Мухаммеда, которого мусульмане считают последним 
посланником Бога, и возносить за это благодарность 
Всевышнему, обращаться к Богу с мольбами, раздавать 
милостыню бедным и вести благочестивые разговоры 
друг с другом.

 Как правило, в преддверии праздника в мечетях  про-
водятся лекции, на которых прихожанам рассказывают  об 
истории праздника, о пророке, о том, какой он прошел 
путь, что оставил после себя. 

14 февраля проживающие в нашем городе мусульма-
не также отмечали день рождения пророка Мухаммеда. 
В Севастопольской соборной мечети прошел празд-
ничный намаз, посвященный этому событию. В меро-
приятии приняли участие в том числе военнослужащие 
Черноморского флота, исповедующие ислам. По мнению 
помощника командующего ЧФ по работе с верующими 
военнослужащими протоиерея Александра Бондарен-
ко, отдавая дань памяти пророку, военнослужащие-
мусульмане должны учиться у него вере, терпимости, 
справедливости.

Это, вне всякого сомнения, будет способствовать 
взаимопониманию между сослуживцами, сплочению во-
инских коллективов.   

Людмила ГоРмаЛЕВа

Состоялось заседание президиу-
ма группового комитета профсоюза 
штаба и органов управления ЧФ. 
Лидеры трудовых коллективов под 
руководством Анатолия Кононенко 
рассматривали вопрос о чрезвы-
чайной обстановке, сложившейся на 
Черноморском ремонтном заводе 
средств связи. Задолженность по 
выплате заработной платы здешним 
специалистам уже достигла четырех 
месяцев. Семьи рабочих и служащих 
находятся в крайне сложном матери-
альном положении.

Президиум групкома принял реше-
ние направить в адрес ЦК профсоюза 
ВМФ, командующего Черноморским 
флотом, соответствующих направ-
ленцев Министерства обороны РФ 
обращение с просьбой о скорей-
шем разрешении этой серьезной 
финансово-экономической ситуации. 
И такой документ уже отправлен. Так-
же рассмотрен вопрос об оказании 
материальной помощи из средств 
профсоюза наиболее нуждающимся 
работникам.

Николай КоЧКИН,
председатель профсоюзного 

комитета предприятия

Учиться 
справедливости 

Вчера  мусульмане всего мира отметили маулид ан-Наби 
– день рождения пророка мухаммеда, который считается у 
них самым главным и самым величественным религиозным 
праздником.  

Флотский 
профсоюз: 
держимся 

вместе!

Флот и город: день за днем

Сегодня ветерану Военно-
Морского Флота капитану 
1 ранга в отставке Петру 
Андреевичу Ерохину испол-
няется 80 лет.

Петр Андреевич прошел 
флотский путь от курсан-
та Каспийского высшего 
военно-морского училища,  
помощника военного комен-
данта порта Находка до 
начальника отдела военных  
сообщений Черноморского 
флота, которым руководил 
с 1974-го по 1986 год.

После увольнения в запас 
П. Ерохин  долгое время  ра-
ботал в службе ВОСО ЧФ на 
гражданских должностях.

Командование службы 
военных сообщений флота, 
коллеги и сослуживцы сер-
дечно поздравляют Петра 
Андреевича с юбилеем и 
желают доброго здоровья, 
счастья и благополучия еще 
на долгие годы.

Поздравляем!

На ринге 175 -го центра мор-
ской и физической подготовки 
Черноморского флота РФ сорев-
новались  42 молодых боксера 
из  России, Украины, Молдовы. 
Большей частью это были бок-
серы из Севастополя, городов 
Крыма – Симферополя, Феодо-
сии, Судака, а также моряки 
Черноморского флота РФ.

У юниоров (возраст 15–16 лет) 
победу в своих весовых категори-
ях одержали: до 50 кг – Евгений 
Станчев (Севастополь), до 54 
кг – Беляв Сайдометов (Сим-
ферополь), до 57 кг – Дмитрий 
Бугаенко (Севастополь).

У юношей (возраст 17–18 
лет) победу в своих весовых 
категориях праздновали: до 57 
кг – Дмитрий  Левин, до 60 кг – 
Александр Мирошко, до 66 кг – 
Роман Колодин, до 70 кг – Эдем 
Смаилов (все Севастополь), до 85 
кг – матрос Кирилл Черников 
(соединение надводных кораблей 
ЧФ РФ).

Победителям и призерам в 
торжественной обстановке были 
вручены медали и дипломы. 

Примечательно, что этот 
турнир носил и большой вос-
питательный характер. В его 
организации приняли участие 
президент федерации бокса Чер-
номорского флота контр-адмирал 
запаса Евгений Халайчев, трех-
кратный чемпион Черноморско-
го флота, призер чемпионата 
Вооруженных Сил Советского 
Союза,  вице-президент феде-
рации бокса Севастополя Олег 
Тюрин,  представитель сева-
стопольского Союза ветеранов 
Афганистана и локальных войск, 
воин-интернационалист Алек-
сандр Дементьев, боксер, судья, 
ветеран Великой Отечественной 
войны Борис Брускин – чемпион 
Черноморского флота 1943 года!  
Долгожитель и человек-легенда 
флотского бокса и крымского 
зимнего плавания  Борис Тео-
дорович участвовал не только в 

судействе, но и в награждении 
победителей. И молодые боксе-
ры с особым чувством гордости 
и благодарности принимали 
грамоты, медали и дипломы из 
рук прославленного ветерана 
войны и спорта. В награждении 
победителей участвовали воины-
интернационалисты.

Замечу, что и главный судья 
соревнований, флотский тренер, 
мастер спорта Советского Союза 

старший мичман в отставке Гри-
горий Скороход – тоже воин-
интернационалист. Он получил 
это почетное  звание, когда уча-
ствовал в одной из операций 
на противолодочном крейсере 
«Ленинград». Из судей турнира 
он отметил мастера спорта под-
полковника в отставке Бориса Ма-
кеева – сына прославленного тре-
нера Аркадия Макеева,  мастеров 
спорта СССР Василия Токарева из 
морской авиации ЧФ, Владимира 
Лоевского, Сергея Гущина,  Евге-
ния  Селиванова. Среди почетных 
гостей был мастер спорта СССР  
капитан 1 ранга запаса   Вячеслав 
Статкевич и другие.

Особую благодарность Гри-
горий Алексеевич выразил по-
мощнику командующего Черно-

морским флотом по физической 
подготовке подполковнику Олегу 
Хоменко и новому начальнику 
175-го центра морской и физиче-
ской подготовки Черноморского 
флота Олегу Череватому, предо-
ставившим ринг и спортивный 
зал для соревнований.

 
Капитан 1 ранга 

Владимир ПАСЯКИН   

Фото автора 

В честь «афганцев» 

В Севастополе прошел 19-й  международный турнир по боксу, 
посвященный 22-й годовщине вывода советских войск из афгани-
стана.
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Говорят, у всех войн есть свои 
сроки. Глупость! Войны имеют сроки 
лишь для ограниченных (и не очень) 
контингентов, дипломатов и тех, кто 
лишь слышал о том, что где-то была 
война, что  где-то там, далеко, за 
цветным окошком телевизора, за 
белым холстом киношного экрана да 
сухой информацией рассыпанного 
по газетным полосам петита зачем-
то суетятся вооруженные до зубов 
мужчины. Для тех же, кого война 
коснулась пусть даже краем, пусть 
чуть-чуть, она остается и останется 
войной навсегда. Как осталась для  
тех немногословных разновозраст-
ных мужчин в штатском и камуфляже, 
которые каждый год собираются в 
Сквере воинов-интернационалистов  
у памятника севастопольским ребя-
там, не вернувшимся «из-за речки».  

Афганская война странно началась 
и странно закончилась. Странность и 
непонятность войн, впрочем, отнюдь 
не отменяют категории вечные и со-
вершенно понятные: долг, подвиг, 
мужество, братство. Долгое время 
граждане узнавали, что где-то дале-
ко, за южной околицей Кушки, идет 
война, лишь по траурным одеждам 
убитых горем соседей, сын которых, 
как писали тогдашние СМИ, «сажал 
в Афганистане деревья и строил дет-
ские садики». Где, собственно, и по-
лучил душманскую пулю или осколок. 
Что ж, «несчастный случай на произ-
водстве» – бывает! Четырнадцать с 
половиной тысяч солдатских жизней 
забрал афганский «конвейер смерти» 
за девять лет войны. Пятнадцать че-
ловек  из них – севастопольцы.

Мы очень долго не знали точной 
траурной статистики афганской 
войны. Но вот она, до недавнего 
времени скрывавшаяся за коротким 
словом «Афган». 546.255 наших во-
еннослужащих прошли через девя-
тилетнее пекло боев, 49.985 из них 
получили ранения, 6.669 остались 
инвалидами, 3.836 погибли непо-
средственно в боях, 312 пропали 
без вести, 18 были интернированы 
в другие страны мира. Награждены 
орденами и медалями СССР – 200 
тысяч человек, из них 76 стали Ге-
роями Советского Союза. 

Таков в человеческом исчислении 
итог оказания «братской интернацио-
нальной помощи» в некогда соседней 
стране. 

Потери в технике, по официаль-
ным данным, составили 147 танков, 
433 артсистемы, 118 самолетов и 
333 вертолета,  1.314 бронемашин. 
Одна из них – боевая машина пехоты, 
легендарная БМП-1 – два года назад 
навечно заняла место на постаменте 
в севастопольском Сквере воинов-
интернационалистов. 

По словам инициаторов установки 
памятника, для них было принципи-
ально поставить именно воевавшую 
боевую машину. И пускай посторон-
ний взгляд не вводит в заблуждение 
нынешний безупречный вид «бээм-
пэшки». Это всего лишь ее парадный 
мундир, надетый по случаю.  

По данным городского управления 
труда и социальной защиты населе-
ния, в Севастополе в настоящее вре-
мя проживают более 1.500 ветеранов 
Афганистана, из которых официально 

состоят на учете около 500 человек. 
Увы, долгое время «афганцы» никак 
не могли создать единое, сплоченное 
и по-настоящему боевое ветеранское 
братство. Лишь относительно недав-
но была сделана попытка сплотить 
севастопольских ветеранов афган-
ской войны. Сегодня около 800 «аф-
ганцев» состоят в новой организации, 
призванной действенно заниматься 
решением неотложных социально-
экономических, психологических, 
реабилитационных и бытовых  про-
блем ветеранов Афганистана.

Солдатское  счастье, говорят 
сами ветераны, было не только в 
том, чтобы вернуться с войны неуби-
тым или  непокалеченным. Главное 

было – вернуться оттуда хоть чуть 
прежним. Таким, каким уходил. Хотя 
бы немного. 

«Военный синдром» – так на-
зывают это состояние медики. Бо-
лезнь, которой редко кому из по-
настоящему воевавших удавалось 
избежать. Тех, кто умудрился вер-
нуться и не сломаться физически, 
она  часто добивала морально. И 
осуждать их за это не может никто, 
как никто не может осуждать осколок, 
пробивший именно твою грудь, или 
мину, рванувшую именно под твоими 
ногами. 

Увы, здесь тоже была война. Бес-
кровная, но с жертвами. Со своими 
победителями и побежденными. И 

косили мирные осколки выживших 
там парней, рвались под ногами 
непонятно кем подложенные мины, 
свистели невесть кем выпущенные 
пули. И они метались, пытаясь 
отыскать привыкшими к прорези при-
цела глазами врага. И не находили. В 
«прицеле» не враги – люди. Обыкно-
венные люди, которых они однажды 
перестали понимать. 

Войны начинают и заканчивают 
государства. Но официально на-
чать войну и официально закон-
чить ее – это слишком мало для 
того, чтобы действительно вернуть 
из нее солдат…  

Вадим МАМЛыГА 

 Оттуда и в вечность

Афганский исход
22 года назад, 15 февраля 1989 года, последний советский солдат покинул  афганистан

11 ноября 2010 года в при-
сутствии Президента Российской 
Федерации Дмитрия Медведева мэр  
корейского города Инчхона передал 
российским дипломатам  священную 
реликвию – гюйс крейсера «Варяг». 

Крейсер «Варяг» – бронепалуб-
ный крейсер 1 ранга 1-й Тихооке-
анской эскадры ВМФ Российской 
империи, заложенный в 1898 году. 
Строительство велось в Филадель-
фии на верфях «Вильям Крамп и 
сыновья». В 1900 году корабль был 
передан в Военно-Морской Флот 
Российской империи, в 1901 году 
вступил в строй и базировался в 
Порт-Артуре.

В  начале русско-японской войны 
1904–1905 годов крейсер «Варяг» 
и канонерская лодка «Кореец» на-
ходились в нейтральном корейском 

порту Чемульпо в распоряжении 
российского посольства в Сеуле, там 
же базировались корабли Англии, 
Франции, США и других стран. 

26 января 1904 года японская 
эскадра контр-адмирала Уриу бло-
кировала Чемульпо, имея целью 
прикрыть высадку десанта и не до-
пустить вмешательства «Варяга». На 
следующий день командир «Варяга» 
Всеволод Федорович Руднев полу-
чил от Уриу ультиматум, в котором 
предписывалось до 12 часов поки-
нуть порт, в противном случае будет 
предпринята атака русских кораблей  
на рейде.

В. Руднев решил прорваться 
с боем в Порт-Артур, а в случае 
неудачи взорвать корабли. В пол-
день «Варяг» и «Кореец» вышли из 
Чемульпо. Капитаны иностранных 

судов не ожидали от русского ко-
мандира такого хода. Они были 
удивлены и в то же время восхище-
ны этим поступком. Французские и 
английские корабли встретили гордо 
идущий «Варяг» оркестром. При 
выходе из порта на расстоянии 10 
миль корабли встретили японскую 
эскадру, занимавшую позицию за 
островом Йодолми. Контр-адмирал 
Уриу сигналом предложил русским 
кораблям сдаться  и, не получив от-
вета, открыл огонь.

Неравный бой длился 50 минут. 
За это время «Варяг» выпустил по 
противнику  1.105 снарядов, «Коре-
ец» вступил в бой в конце сражения 
и, так как  орудия канонерской лодки 
были слабее, выпустил по против-
нику    52 снаряда. Огнем крейсера 
«Варяг» был потоплен  миноносец 

и повреждены 4 японских крейсе-
ра: «Асама», «Чиода», «Такачихо» и 
флагман «Нанива».

«Варяг» получил 5 подводных 
пробоин и лишился трех орудий; по-
тери экипажа составили:  1 офицер 
и 30 матросов убиты, 6 офицеров и 
85 матросов ранены и контужены,  
около 100 человек получили легкие 
ранения. На «Корейце» потерь не 
было.

По мнению командира Рудне-
ва, корабль не имел возможности 
продолжать бой, что послужило 
основанием   для возвращения его 
в Чемульпо. После оценки серьез-
ности повреждений оставшиеся  
орудия и оборудование на «Варяге» 
были  уничтожены, корабль затоплен 
путем открытия кингстонов, а «Коре-
ец»  взорван. Также был затоплен 
российский пароход «Сунгари».

Бой и гибель «Варяга» поразили 
противника: то, что российские 
моряки поступили по канонам саму-
райской чести, впоследствии было 
использовано в пропагандистских 
целях, как пример для подражания. 

После русско-японской войны 
правительство Японии создало в 
Сеуле музей памяти героев «Варяга» 
и наградило Руднева орденом Вос-
ходящего Солнца.

В 1905 году «Варяг» был поднят 
японцами, отремонтирован, введен 
в строй 22 августа в качестве крей-
сера 3 ранга под названием «Соя»  
и более семи лет использовался как 
учебный корабль.

Во время Первой мировой войны 
Российская империя и Япония стали 
союзниками, и в 1916 году крейсер 
«Соя» вместе с рядом других кора-
блей были выкуплены Россией.  4 
апреля 1916 года японский флаг 
был спущен, а на следующий день 
крейсер переведен во Владивосток, 
под прежним именем «Варяг»  вклю-
чен в состав флотилии Северного 
Ледовитого океана.

13 июля 2009 года после шести-
летних переговоров с корейской 
стороной  из Южной Кореи в Россию 
были возвращены реликвии, связан-
ные с подвигом крейсера «Варяг» и 
канонерской лодки «Кореец».

Ранее экспонаты хранились в 
запасниках музея корейского горо-

да Инчхона. 25 июля, в канун Дня 
Военно-Морского Флота, экспозиция 
передвижной выставки «Крейсер «Ва-
ряг»  –  обретение реликвии» была от-
крыта в Государственном Эрмитаже. 
Церемония  передачи гюйса крейсе-
ра «Варяг» российским дипломатам  
состоялась 11 ноября 2010 года  в 
Посольстве России в Сеуле. 

19 ноября на аэродроме Пулково 
приземлился военный самолет, кото-
рый  доставил на российскую землю 
долгожданную реликвию. В этот 
же вечер в Доме офицеров флота 
города Кронштадта в присутствии 
посла Южной Кореи  работниками 
Военно-морского музея гюйс был 
установлен на специальный планшет 
для дальнейшей экспозиции. Ранним 
утром 20 ноября святыня в сопрово-
ждении почетного караула военных 
моряков была доставлена на Якор-
ную площадь города Кронштадта 
к подножию Морского собора, где 
ее встретили Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл 
и командующий Военно-Морским 
Флотом РФ адмирал Владимир  
Высоцкий. 

По случаю обретения флотской 
святыни Святейший обратился к сто-
ящим на площади жителям города и 
морякам местного гарнизона с про-
никновенной речью. Гюйс «Варяга»  
будет храниться в храме вместе с 
другими флотскими реликвиями.

В Морском соборе Предстояте-
ля Русской Церкви приветствовал 
митрополит Санкт-Петербургский и 
Ладожский Владимир.

На литургии присутствовали: 
губернатор Санкт-Петербурга Вален-
тина Матвиенко, супруга Президента 
РФ Светлана Медведева, министры, 
военачальники, депутаты Государ-
ственной Думы и законодательного 
собрания Санкт-Петербурга,  дипло-
матические представители Респу-
блики Корея.

В настоящее время гюйс леген-
дарного крейсера «Варяг» выставлен 
для открытой экспозиции в Военно-
морском музее Санкт-Петербурга.

Лейтенант Денис ФЕСЕНКо
Фото  лейтенанта 

Ильи Тарасова
г. Кронштадт

 Гюйс «Варяга»

ВозВрАщение   релиКВии 
Сначала об авторе данного материала. Лейтенант Денис Фесенко – севастополец, выпускник севастопольской 

средней школы № 49. В 2005 году окончил Санкт-Петербургский кадетский ракетно-артиллерийский корпус, а в 
2010 году – гуманитарный факультет ВмИРЭ имени а.С. Попова. Лейтенант Фесенко – профессиональный военный 
психолог в настоящее  время служит в одной из воинских частей города Кронштадта.

молодой офицер уже не один год изучает историю флота России, он автор более десятка игровых и докумен-
тальных фильмов на военную тематику.

В 2010 году за документальный фильм «Жизнь отечеству, честь – никому. Иван Григорович» Денис был отмечен 
лауреатством на ІХ международном киевском кинофестивале документальных фильмов «Кинолетопись».

мы представляем читателям материал Дениса о событии, свидетелем которого  стал он сам. Итак…
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Основная нагрузка по испытаниям воору-
жения  пришлась  на командование корабля и 
его личный состав.  Завод при этом отвечал 
за работу электромеханической установки, 
обеспечение хода на всех режимах, работу 
компрессоров, холодильных машин, аэро-
рефрижерацию   боевых постов и агрегатных 
корабля. Испытание вооружения обеспечивали 
старшие строители Гудзикевич, Шибалкин, 
Сабодаш.

С целью подготовки и проведения испытаний 
мной как ответственным сдатчиком и команди-
ром корабля  капитаном 2 ранга В. Лату был 
составлен план подготовки испытаний и график 
их проведения.  

 Следовало сначала перевести корабль от 
стенки завода  на Северную сторону,  где бази-
ровались корабли соединения.  

Перед выходом в море следовало обеспечить 
крейсер всеми видами снабжения и запасными 
частями, произвести погрузку и размещение 
боекомплекта снарядов, мин, торпед и про-
чего, выполнить юстировку антенн РЛС систем 
наведения на цели.

Первый выход крейсера в море запланиро-
вали на 20 ноября 1990 года. К этому времени 
командующий флотом утвердил состав прием-
ной комиссии. Председателем комиссии был 
капитан 1 ранга Е. Халайчев.  

Проведение испытаний требовало со сто-
роны отделов флота  серьезного обеспечения. 
Выделялись корабли для совместной работы 
в полигонах боевой подготовки, в  том числе    
подводная лодка,  самолет и вертолет.  

Планирование мероприятий согласно графику 
производил отдел боевой подготовки флота.

Утром 20 ноября на ходовой мостик крейсера 
прибыл председатель приемной комиссии ка-
питан  1 ранга Е. Халайчев.  Командир корабля 
капитан 2 ранга В. Лату   доложил о готовности 
корабля к испытаниям.

Меня как ответственного сдатчика спросил: 
«Ну, а Морской завод готов?». – «Готов!» –  от-
ветил я.

Добро на выход получено, звучит команда: 
«Корабль к бою и походу приготовить!». Строго 
по плану РКР «Адмирал Головко» вышел в море 
в заданный полигон на отстрел артиллерий-

ских установок АК-726 по надводным целям.   
Командовал стрельбой командир БЧ-2 Н. Хво-
ростянов.  

Когда представители артотдела заняли 
свои места, по команде Н.  Хворостянова  
башни № 1 и № 2 произвели отстрел орудий 
по программе. Выявленные замечания  занесли 
в журнал замечаний комиссии.

Испытание шестиствольных автоматов 
АК-630, стрелявших по низколетящим целям 
на разных курсовых углах с правого и левого 
бортов, также были выполнены и прошли без 
серьезных замечаний.

После артиллерийских стрельб корабль 
бросил якорь на внешнем рейде напротив 
Учкуевки.

С утра приступили к отработке задач,  взаи-
модействуя с   БПК «Сдержанный». Были про-
верены все виды связи, гидроакустика и поста-
новка помех «свой–чужой». Испытания прошли 
штатно по плану. После чего «Адмирал Головко» 
вернулся на якорную стоянку.

Следующий этап  оказался  более сложным.   
При подтверждении воздушного обеспечения 

корабль вышел в полигон.  В учебный бой 
включилась система противовоздушной оборо-
ны корабля и  система «Бином-М»  управления 
ракетной стрельбой с установок СМ-70  –  ра-
кетами П-35.

Авиация не подвела. Несмотря на все вол-
нения  моряков и летчиков, посадки вертолета 
прошли успешно. После испытаний крейсер 
вернулся к  причалу.

Следующим этапом стала проверка 
торпедного оружия – торпедных аппаратов 
ПТА-53-57 и установок РБУ-6000. Испытания 
проводились силами БЧ-3, которой коман-
довал офицер С. Чижевский, и представите-
лями минно-торпедного отдела. Упражнения   
показали, что  БЧ-3 может использовать 
торпедное оружие по прямому назначению. 
Сложней было с РБУ-6000. Стрельбу решили 
перенести на контрольный выход, совместив 
ее с проверкой  установки АК-726. В море 
все получилось. 

На заключительном этапе отлично отра-
ботали гидроакустические средства. Были 
обнаружены подводные цели, определены их 
координаты. В эпизоде были     задействованы  
станции «Геркулес» и МГ-25. Обеспечивал ис-
пытания помощник командира корабля капи-
тан 3 ранга В. Жора и командир БЧ-7 капитан 
2 ранга Г. Жметков.  Программа испытаний, 
несмотря на ее сложность, была выполнена 
полностью. После всплытия подводной лодки 
командир корабля капитан 2 ранга В. Лату  
поблагодарил акустиков и экипаж лодки за 
хорошую совместную работу.

На этом программа испытаний была за-
кончена. Председатель приемной комиссии 
капитан 1 ранга Е. Халайчев   дал добро воз-
вращаться в базу для устранения выявленных 
замечаний.

20 декабря состоялся  последний контроль-
ный выход. Замечания были устранены, РБУ-
6000 испытана. Погода была хорошей, море 
спокойным, настроение тоже. Председатель 
приемной комиссии капитан 1 ранга Е. Халайчев 
был удовлетворен всеми приемками. Вскоре 
была подписана телеграмма в Москву:   «РКР 
«Адмирал Головко» приемной комиссией принят, 
приемный акт подписан».

Так Морской завод сдал, а Черноморский 
флот принял в состав своего соединения РКР 
«Адмирал Головко».

Евгений РЕзНИКоВ,
ответственный сдатчик – 

главный строитель 

Были времена...  

Отвечая на  вопросы, Анатолий Марьянович то и дело  
переводил разговор на своих сослуживцев – врачей 312-й 
лаборатории авиационной медицины, убеждая автора этих 
строк в том, что в ЛАМ трудятся немало опытных специали-
стов, каждый из которых достоин рассказа во «Флажке». Он 
перечислял отоларинголога Николая Грищенко, офтальмолога 
Дмитрия Горшкова, хирурга Владимира  Сегалевича, терапевта 
Людмилу Линник… А вот о себе…

Разговорить героя нашего рассказа, выражаясь авиационным 
языком, выдержать заданный курс (читай тему сегодняшней за-
планированной беседы) действительно оказалось делом далеко 
не простым. Тем не менее он поведал о своем трудном детстве, 
что в 44-м у него погиб отец. Начиная с седьмого класса младший 
Синявский как мог помогал матери, во время  школьных каникул 
трудился в колхозе.

– А почему  я решил стать военным врачом? – переспрашивает   
Анатолий Марьянович. – Да все очень просто: прочитал в газете, 
что в Питере есть такая академия и учеба в ней бесплатная.  

Конкурс был огромный, Синявский прошел отбор успешно. 
На авиационный факультет поступили 43 человека, десять из них 
были офицерами различных специальностей.

– Учеба мне очень нравилась. Еще на первом курсе  понял, что 
медицина  будет смыслом всей   жизни. До сих пор помню слова 
преподавателя, мол, в медицине главным лекарством является 
сам врач. С этих позиций и подхожу, когда лечу больных.  

Был случай, когда на третьем курсе во время стажировки в 
больницу привезли мужчину с открытой раной на ноге. Нужна 
кровь! Группа совпала, и вместо того, чтобы наблюдать за ходом 
операции, Анатолий «лег под иглу».

– Вот так я  и попал в ВМА, повторюсь, но скажу: ни разу 
не пожалел, что связал свою жизнь с медициной. Еще будучи 
слушателем, пришлось применить на практике  полученные в 
вузе знания.

Возвращаясь как-то вечером после занятий в общежитие,  
Анатолий обратил внимание, что у одного из домов группа людей, 
склонившись над лежащим на земле человеком, громко о чем-то 
спорила. Врача! Срочно нужен врач!  

Человек лежал без сознания. Подбежав к больному, проверив 
его пульс, понял: сердце у пожилого человека остановилось. 
Счет шел на секунды. Успел. Сделав непрямой массаж сердца, 
Анатолий привел человека в чувство. Это было первое «боевое 
крещение».  

Назначение лейтенанта медицинской службы Синявского на 
Черноморский флот стало для него приятным сюрпризом.

– Об этом красивом городе я был наслышан давно, а если 
откровенно,  мечтал служить именно в авиации Краснознаменного 
Черноморского флота.

Начальник медицинской службы ВВС ЧФ полковник медицин-
ской службы Василий Николаевич Чесноков внимательно  изучил 
личное дело лейтенанта.

– А где конкретно хотели бы служить? – отложив в сторону 
документы, произнес офицер.

– Куда Родина пошлет, – улыбнулся Анатолий.
– Ну что ж, в таком случае, есть у нас в Каче  вакантная долж-

ность начальника медпункта – врача-специалиста вертолетного 
полка. С завтрашнего дня приступайте к работе.

И начались будни.
Лечение больных в лазарете, медицинское обеспечение по-

летов…
– В то время экипажи полка летали много и часто, – рассказы-

вает Анатолий Марьянович.  – Кроме плановых дежурств, в мои 
обязанности входило проведение предполетного медицинского 
осмотра экипажей, контроль за отдыхом личного состава перед 
летной сменой…

Уже через год старший лейтенант медицинской службы Ана-
толий Синявский был назначен на новую должность – старшим 
врачом авиационного полка.

Еще через два, учитывая хорошие знания, полученный за эти 
годы опыт, стремление и дальше повышать свой профессио-
нальный уровень,  Анатолий  был назначен в 312-ю лабораторию 
авиационной медицины на должность врача-терапевта, где и 
трудится до сих пор.

– Главная задача, которая стоит перед врачами ЛАМ, – 
обеспечение безопасности полетов, проведение врачебно-
летных комиссий.  После окончания срока действия ВЛК уже 
на следующий день летчик не имеет права подниматься в 
небо. Проходят авиаторы ее раз в год плюс каждое полугодие 
– углубленный осмотр.  Раньше в течение года медкомиссию 
проходили  более тысячи летчиков, штурманов, бортовых 
техников, радистов. После реорганизации черноморской 
авиации число их уменьшилось, – констатирует подполковник 
медицинской службы в отставке Анатолий Синявский. – Раз 
в полгода организуем углубленные медосмотры, проводим 
другие мероприятия по сохранению здоровья, повышению 
работоспособности экипажей в воздухе.   А еще мы проверяем 
морских пехотинцев  перед прыжками с парашютом. Раз в не-
делю обязательно посещаем авиационные части. Регулярно 
бываем в черноморских авиабазах…

Откровенно говоря,  я и не заметил, как Анатолий Марьянович 
вместо того, чтобы рассказывать о себе, вновь повел речь о со-
трудниках ЛАМ. Не стал ему препятствовать. Эти люди заслужили 
особое внимание.  Уже одно то, что на протяжении многих лет в 
черноморской авиации не зафиксировано ни одной предпосылки  
к летным инцидентам по вине медслужбы, говорит о многом.

…Беседа подходила к концу. И здесь как не сказать пару 
слов о семье?  У Анатолия Марьяновича крепкий, проверенный 
годами семейный тыл. Со своей любимой женой, кстати, тоже 
медработником, стоматологом по профессии, Полиной Иванов-
ной они счастливо прожили 43 года. Воспитали дочь Викторию, 
которая после окончания крымского университета учительствует 
в 22-й школе. 

Вот такой он, врач-терапевт лаборатории авиационной меди-
цины Анатолий Марьянович Синявский – профессионал высшей 
пробы и в то же время  очень скромный   человек.

Юрий БоГомоЛоВ
Фото Александра Григорьева

 Твои люди, флот 

Почти двадцать лет назад, в декабре 1990 года, после 
ремонта и модернизации на Севастопольском морском 
заводе РКР «адмирал Головко» вернулся в строй соедине-
ния  надводных кораблей Черноморского флота. Это было 
значительным событием  для завода.

Возращение «адмирала Головко»

Главное 
лекарство
В лаборатории авиационной медицины морской авиации 

ЧФ врача-терапевта подполковника медицинской службы 
в отставке анатолия марьяновича Синявского считают ак-
сакалом в своем деле.

– он у нас профессионал высшей пробы, – с   гордостью 
за своего сослуживца произнес хирург Лам Владимир 
Леонидович Сегалевич. –  за плечами врача-ветерана 30 
лет безупречной службы в Вооруженных Силах и еще пят-
надцать – на гражданском поприще.
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 Актуальное интервью

На днях наш корреспондент встретился 
с руководителем пресс-службы ГАИ   Сева-
стополя  подполковником милиции Виктором 
Белоконным и попросил его ответить на во-
просы наших читателей.

– Виктор анатольевич, напомните чита-
телям о вступившем 17 ноября 2008 г. в 
действие законе «о внесении изменений в 
некоторые законодательные акты Украины 
относительно совершенствования регули-
рования  отношений в сфере обеспечения 
безопасности дорожного движения».

– Данным законом внесены изменения и 
дополнения в Уголовный кодекс Украины об 
административных правонарушениях, Законы 
Украины «О милиции», «О дорожном движе-
нии», «Об автомобильном транспорте», «Об 
автомобильных дорогах», «О перевозке опас-
ных грузов», «Об обязательном страховании 
индивидуально-правовой ответственности, 
осмотре наземных транспортных средств».

Нелишне будет напомнить, что согласно 
этому закону значительно возросли суммы 
штрафов, минимальный из них составляет 
51–85 гривен за непристегнутые ремни без-
опасности, максимальный – 2.550–3.400 гри-
вен  за управление транспортным средством 
в состоянии алкогольного опьянения.

– Как повлиял этот закон на безопас-
ность дорожного движения?  

– В Севастополе и на Украине в целом 
наблюдается снижение аварийности. Так, 
за январь 2011 года по сравнению с тем же 
периодом прошлого года количество ДТП с 
пострадавшими уменьшилось на 15 процентов 
(по Украине на 1,8%). Но говорить о том, что 
у нас все благополучно,  рано.  

– Пьяные водители продолжают ездить 
по севастопольским улицам?

– К сожалению, да. Некоторые из них са-
дятся за руль, употребив спиртное или нар-
котические препараты, при этом их не пугают 
высокие штрафы, лишение прав.

Только в январе этого года были состав-
лены административные материалы на 169 
водителей, которые двигались по улицам на 
автомобилях в пьяном виде.  Практически 
каждые сутки оформляются документы на 
5 – 6  нетрезвых водителей.

– один из наших читателей интересу-
ется наиболее аварийными участками в 
Севастополе.

– На сегодняшний день таковых в нашем 
городе 25. В их числе: проспект Генерала 
Острякова, объездное Камышовое шоссе, 
6-й километр автодороги Севастополь – 
Инкерман и другие. Мы ведем постоянный 
мониторинг аварийности, согласно ему на 
наиболее опасных участках выставляются 
дополнительные наряды ДПС. Для этих 
целей задействуем личный состав аппарата 
ГАИ. В конечном итоге это способствует 
улучшению положения дел.

– Ходят слухи, что в обязанности ав-
топатрулей входит проверка тонировки  
стекол автомобилей.

– Тонировка проверяется только при тех-
ническом осмотре  транспорта.

– Сколько по ГоСТу тонировка должна 
пропускать света?

– Семьдесят пять процентов. Определяет-
ся это с помощью специального  прибора. В 
настоящее время в Севастопольской ГАИ он  
в единственном экземпляре.

– Ваше мнение по поводу односторон-
него движения по кольцу города.

– На центральных улицах не стало такого 
нагромождения машин, как раньше, практи-

чески отсутствуют пробки.
– Виктор анатольевич, имеет 

ли сотрудник ГаИ право оста-
навливать в темное время суток 
сразу двух водителей?

– Есть ряд документов, которые 
предусматривают основание и 
порядок остановки транспортных 
средств на дорогах. Что касается 
заданного вопроса, инспектор 
Госавтоинспекции может остано-
вить, в том числе и в темное время 
суток, сразу двух водителей, если 
они нарушили Правила дорожного 
движения.

– Если автомобиль уком-
плектован огнетушителем с манометром, 
его необходимо сдавать на поверку?

– Согласно ПДД каждый автомобиль дол-
жен быть укомплектован работоспособным 
одним или несколькими огнетушителями в за-
висимости  от вида транспортного средства.  
Запрещается использование огнетушителей 
без пломб и с истекшими сроками годно-
сти. Про манометры ничего в документах не 
сказано.

– Есть ли какие-либо изменения про-
хождения государственного техосмотра 
в этом году?

– Практически никаких изменений. Един-
ственное, что поменялось, – отменен еже-
годный транспортный сбор. С этого года он 
включен в стоимость автомобильного топлива. 
Что касается льготной категории населения, 
льготы у них остались лишь при первичной 
постановке транспортного средства на учет.

Те водители, у которых автомобили нечет-
ного года выпуска, при прохождении техосмо-
тра должны предъявить квитанцию об уплате 
транспортного сбора за 2010 год. Решается 
вопрос об отмене медицинской справки, но 
каких-либо нормативных документов к нам 
пока не поступало.

– Улучшилась ли безопасность до-
рожного движения на месте трагедии на 
улице Гоголя?

– Данное происшествие было тщательно 
проанализировано руководством Госав-
тоинспекции и города. Спланирован ряд 
мероприятий. В частности, с целью огра-
ничения скорости были установлены «ле-
жачие полицейские» в районе  трагедии, у 
магазина «Горячий хлеб», на улице Ленина. 
При инструктаже выезжающих на дежурство 
автопатрулей сотрудникам ГАИ предлагается 
в этих местах быть особенно бдительными, 
строго спрашивать с тех водителей, которые 
не сделали для себя выводов, продолжают 
нарушать Правила дорожного движения, пре-
вышать скорость.

– Сколько в ГаИ ежесуточно выделяется 
автопатрулей?

– Порядка 16–20 экипажей. Службу они 
несут круглосуточно. Маршруты патрулиро-
вания охватывают весь город. В наиболее 
аварийноопасные дни  (есть у нас и такие)  
выставляются дополнительные экипажи из 
аппарата Госавтоинспекции. 

– а правда, что на вооружение сотруд-
ников ГаИ начало поступать современное 
оборудование?

– Правда. Прежде всего это измерители 
скорости «Беркут» и «Визир». Есть еще прибор 
«ТРУ-КАМ», пока он у нас в  единственном 
экземпляре. Работает он в автоматическом и 
ручном режимах. Информация о превышении 
скоростного режима поступает на сервер 
департамента ГАИ (через спутник), на распе-
чатке указываются время и место нарушения 
ПДД,   долгота и широта, а также автомобиль 
с его номерным знаком.

Кроме того, на вооружении инспекторов 
ГАИ имеются алкотестеры «Драгер», с по-
мощью которых можно с высокой точностью 
освидетельствовать водителя прямо на месте 
задержания на предмет наличия в его крови 
алкоголя.

– Кстати, о приборах. Какая допуска-
ется у  них погрешность при определении 
скоростного режима автотранспорта?  
за какое превышение скорости на во-
дителей составляют административный 
протокол?

– Техническими характеристиками прибо-
ров предусмотрена погрешность плюс-минус 
1 км/час. Согласно ПДД в населенном  пункте  
разрешается движение автомобиля со ско-
ростью не более 60 км/час. В  соответствии 
со статьей 122 КУоАП административная 
ответственность наступает за  превышение 

скорости более чем на 20 км/час.
– Имеет ли право водитель попросить у 

сотрудника ГаИ акт проверки и сертификат 
соответствия использованных в служебной 
деятельности приборов?

– Данный документ – для внутреннего 
пользования. Инспектор ГАИ не обязан его 
предъявлять. Должен сказать, что все при-
боры проходят регулярную и тщательную 
проверку.

– Виктор анатольевич, напомните води-
телям, что должно быть в аптечке, можно 
ли самому менять лекарства, если они  
просрочены?

– В аптечке должен быть перечень меди-
каментов, предусмотренных ДСТУ-3961 2000 
года для соответствующего  типа транспорт-
ного средства. Этот набор предусматривает 
оказание первой медицинской помощи по-
страдавшим. Естественно, если срок годности 
какого-либо лекарства истекает, оно должно 
быть заменено. Новую аптечку покупать нет 
необходимости. В то же время каждый во-
дитель должен осознавать, что аптечка нужна 
прежде всего для оказания первой медицин-
ской помощи, а не «для галочки». Из этого и 
надо исходить.

– Насколько известно, в СШа на до-
рогах, в местах, где в ДТП произошла 
гибель людей, вывешиваются специ-
альные информационные знаки (панно), 
цель которых – предупредить водителей 
о том, что ездить здесь нужно особенно 
осторожно. Есть ли смысл нам перенимать 
опыт американцев?

– Наверное, нет. В Севастополе конкрет-
но на каждом месте, где произошло ДТП 
с гибелью людей, пока не вывешиваются 
такие знаки, а вот информационная работа 
в этом направлении ведется с помощью 
средств массовой информации. На улицах 
города установлены специальные  щиты, 
на которых размещаются информацион-
ные  сюжеты по безопасности дорожного 
движения и призывы к водителям и пеше-
ходам строго выполнять Правила дорожного 
движения. 

Пользуясь случаем, хочу пожелать во-
дителям строго их соблюдать, пожелать 
взаимопонимания между водителями и со-
трудниками ГАИ.

– Спасибо вам за интересное и содер-
жательное интервью.

  Юрий БоГомоЛоВ
Фото майора милиции 
Натальи Данильченко

чтобы не было аварий
В последнее время на Украине произошли изменения, связанные с движением на дорогах: повы-

шены штрафы за нарушение ПДД, внесены коррективы и в сами Правила дорожного движения. 
О некоторых изменениях мы уже сообщали на страницах «Флажка», тем не менее  в редакцию 
продолжают поступать звонки от владельцев транспортных средств с просьбой разъяснить 
тот или иной вопрос. Причем, как правило, телефонный разговор начинается со слов: «Ходят 
слухи, что…».
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Татарстан

Комфортные условия нефтяникам

ОАО «Татнефть» как социально-
ориентированная компания в 2011 
году продолжит реализацию ком-
плекса мероприятий, направленных 
на создание комфортной среды 
обитания жителей нефтяного ре-
гиона Татарстана. Об этом сообщил 
заместитель генерального директора 
компании Рустам Мухамадеев по 
итогам пресс-тура для журналистов, 
организованного в рабочие поселки 
Джалиль (Сармановский район), 
Актюба (Азнакаевский район) и 
Азнакаево.

Данные населенные пункты были 
выбраны как типичные примеры 
обустройства городов, поселков, сел 
юго-востока республики и создания 
в них при помощи нефтяников не-
обходимой социально-культурной 
инфраструктуры. По словам Р. Му-
хамадеева, подобная работа будет 
вестись планомерно во всех посе-
лениях нефтяного региона.

Среди наиболее крупных проек-
тов он назвал завершение каскада 
прудов и соединение его с город-
ским озером в Альметьевске, капи-
тальный ремонт центральной рай-
онной больницы и благоустройство 
лесопарковой зоны в Лениногорске. 
Без внимания не останутся и другие 
города и села региона.

Белгородская область

Избран новый мэр

Совет депутатов Белгорода на 
сессии в ходе тайного голосования 
избрал новым руководителем город-
ской администрации Сергея Божено-
ва, сообщили в службе информации 
городской администрации.

С.Боженов принял присягу. С ним 
заключен контракт на два года до ис-
течения полномочий действующего 
состава Совета депутатов.

Кандидатуру С. Боженова, вы-
двинутого региональным отделением 
«Единой России», ранее поддержал 
глава региона Евгений Савченко.

Рязанская область

Высказана обеспокоенность
В рамках очередного заседания 

президиума правительства губерна-
тор Олег Ковалев обратил внимание 
правоохранительных органов и глав 
муниципальных образований на 

необходимость более тщательной 
работы в отношении религиозных 
сект.

«Такие секты наносят своим чле-
нам моральный и физический вред. 
Самое страшное, что объектами 
их негативного влияния становятся 
дети. Этим очень обеспокоена обще-
ственность, однако дела по таким 
фактам не возбуждают», – заявил 
губернатор. Он обратил внимание, 
в частности, на публикацию в газете 
«Комсомольская правда» о религиоз-
ной секте в Чучковском районе.

Глава региона обратился с прось-
бой к руководителям правоохрани-
тельных органов, прокурору об-
ласти принять меры прокурорского 
реагирования, провести тщательные 
проверки в отношении деятельности 
религиозных сект.

Курская область

Налог не изменился

Состоялось внеочередное за-
седание Курской областной думы. 
Среди вопросов, которые стояли на 
повестке дня у депутатов, оказался 
и вопрос, касающийся существенной 
части населения региона. Это – став-
ка транспортного налога. Депутатам 
предстояло внести изменения в 
статью 5 Закона Курской области 
«О транспортном налоге». Напом-
ним, сейчас именно региональные 
власти устанавливают размер ставки 
по транспортному налогу. Однако 
курским автолюбителям не стоит 
беспокоиться. Для них сумма нало-
га останется прежней. Поменяется 
лишь срок его уплаты. Так, если еще 
год назад владельцы автомобилей 
должны были уплатить налог до 1 
ноября, то сейчас «крайний срок» 
немного сместился: за 2010 год 
уплатить налог можно будет до 5 
ноября 2011-го.

Ставропольский край

Борьба активизировалась

Листки с объявлениями, при-
клеенные где попало, – это общая 
беда всех городов. Привычный 
«дедовский» метод рекламирова-
ния своих товаров и услуг прост в 
исполнении, надежен и не требует 
больших затрат. Но, к сожалению, 
не украшает город.

– Эффективно бороться с такими 
рекламодателями обычными спосо-
бами не получается, – комменти-
рует ситуацию заместитель главы 
администрации Ленинского района 
Ставрополя А. Колесников. – Да, мы 
выводим работников коммунальных 
служб на «зачистку» столбов и фа-
садов зданий, обращаемся за по-
мощью к студентам. Но буквально 
через неделю на прежнем месте 
вновь появляются бумажные пред-
ложения.

И тогда администрация решила 

применить некоторые нетрадицион-
ные методы убеждения.

– С фирмами и юридическими 
лицами было проще, – продолжает 
А. Колесников. – Мы обратились 
за помощью к средствам массовой 
информации и вместе с телевизион-
щиками устроили рейды по офисам 
этих фирм. Поверьте, подобная 
реклама по телевизору никому не 
нужна, и поэтому количество «фир-
менных» объявлений на столбах 
уменьшилось в разы.

Другое дело – частники. Их можно 
«достать» только по номеру телефо-
на, который указан в  объявлении. 
Чем находчивые «ленинцы» и вос-
пользовались.

Краснодарский край

Голосуйте за талисман

В очередном номере «КП» опу-
бликовали список из десяти персо-
нажей, которые вышли в плей-офф 
Всероссийского конкурса талисма-
нов Олимпиады в Сочи-2014. 

Журналисты попросили пользо-
вателей интернет-портала проголо-
совать за своего фаворита в гонке 
талисманов.

Поначалу безоговорочным ли-
дером был бурый медведь. Оно и 
понятно, ведь его воспринимали как 
внука всеми любимого ласкового 
Мишки  Олимпиады-80, который 3 
августа так красиво улетел в темное 
московское небо. Однако вскоре 
мощное лобби сформировалось 
вокруг кандидатуры леопарда (попу-
ляцию этих хищников сейчас возрож-
дают в горах близ Сочи). И леопард 
опередил в рейтинге топтыгина. То 
ли еще будет?! Голосование на сайте 
продолжается.

Размявшись на сайте газеты и 
подняв свой уровень мастерства, чи-
татели смогут принять участие уже в 
официальном голосовании, которое 
состоится 26 февраля в прямом эфи-
ре Первого канала. Телевизионщики 
организуют грандиозное шоу с уча-
стием звезд спорта, шоу-бизнеса и 
обещают с помощью компьютерной 
графики оживить рисованных кан-
дидатов в талисманы Сочи-2014. А 
победитель будет определяться, как 
на «Евровидении»: при помощи теле-
фонного и sms-голосования.

Орловская область

Игорный бизнес не отступает

Орловские милиционеры обна-
ружили сразу несколько заведений, 
где все еще испытывают фортуну. 
Возбуждены уголовные и админи-
стративные производства. В ходе 
специальных рейдов милиционеры 

установили – в Орле не все «одно-
рукие бандиты» сложили оружие.

Сергей Меркулов, начальник кри-
минальной милиции УВД по г. Орлу: 
«Два заведения в Советском районе, 
где под видом лотереи использо-
вались игровые автоматы, – они 
изъяты и направлены на экспертизу, 
одно заведение – в Северном районе 
на Маринченко, 4, где помещение 
было разделено пополам, в одной 
половине интернет-салон, другое  
было закрыто, по желанию клиента 
администратор открывал, там на-
ходилось 25 игровых автоматов с 
купюроприемниками, такие, как ис-
пользовались до вступления в силу 
Федерального закона».

Оба эпизода признали серьезны-
ми правонарушениями, но в проку-
ратуре говорят: масштабы проблемы 
гораздо серьезнее. Орловский игро-
вой бизнес не пожелал расстаться с 
приличными доходами.

Воронежская область

Уроки творчества
В Воронежской областной дет-

ской библиотеке открылась «Ма-
стерская Марьи-искусницы». Новый 
проект предполагает проведение 
с младшими школьниками уроков 

творчества, направленных на раз-
витие художественных и творческих 
навыков детей, знакомство с изда-
ниями по декоративно-прикладному 
искусству. Всего запланировано 18 
таких занятий. Марья-искусница и 
скоморох Митюха познакомят ребят 
с русскими народными игруш-
ками, с их видами и историей, с 
художественными промыслами 
– хохломой, гжелью, городецкой 
росписью и др. 

А ребята попробуют себя в роли 
народных умельцев, например, рас-
пишут матрешку, пасхальное яйцо, 
слепят из теста и покроют узорами 
свистульку, освоят различные ор-
наменты. Работы детей будут экс-
понироваться на выставке «Добрым 
людям на загляденье».

Уже после первого урока, про-
веденного в январе, проект стал на-
столько популярен, что в мастерскую 
образовалась очередь.

Оренбургская область

Показательные взрывы

Мощность закладки уничтожае-
мых боеприпасов на Донгузском и 
Тоцком полигонах в Оренбургской 
области существенно уменьшена, 
сообщила пресс-служба губернатора 
и правительства региона.

«В два раза были уменьшены 
объемы закладки единовременно 
подрываемых боеприпасов. Также 
командующим войсками ЦВО при-
нято решение о перемещении части 
боеприпасов для уничтожения с 
Донгузского полигона на полигоны 
других военных округов», – говорит-
ся в пресс-релизе.

По информации пресс-службы, на 
Донгузском полигоне состоялось по-

казательное занятие по организации 
и уничтожению непригодных бое-
припасов методом подрыва. Руково-
дил занятием командующий второй 
общевойсковой армией генерал-
майор Александр Журавлев.

«Была произведена закладка 15 
снарядов, в тротиловом эквивален-
те порядка 40 кг. Был произведен 
взрыв. По мнению участников ме-
роприятия, сейсмических событий 
не зарегистрировано, жалоб от жи-
телей области не зафиксировано», 
– отмечается в сообщении. 

Московская область
Готовятся к празднику

Литературно-музыкальный вечер, 
приуроченный к Дню защитника Оте-
чества, готовят в музее-заповеднике 
Александра Блока в Шахматове.

Как рассказала директор музея 
Светлана Мисочник, в программу 
войдут произведения Александра 
Блока и других классиков и совре-
менников поэта – Дениса Давыдова, 
Николая Гумилева, Константина 
Симонова. 

Программа построена по прин-
ципу ретроспективы, когда тема па-
триотизма в отечественной поэзии 
прослеживается от Отечественной 
войны 1812 года до современных 
локальных конфликтов в «горячих 
точках». Кроме чтения стихов, про-
грамма включает видеокомпозицию 
и исполнение романсов и песен на 
военную тему.

Саратовская область

Реализация проекта

Группа компании «Air Liquide» 
(Франция) является одним из стра-
тегических партнеров компании ОАО 
«Северсталь», которая приступила 
к реализации своего проекта на 
территории Саратовской области в 
г. Балаково. Компании «Северсталь– 
Сортовой завод Балаково» требова-
лось в рамках инвестиционного про-
екта предприятие по производству 
технических газов. В связи с этим 
ГК «Air Liquide» было принято реше-
ние о реализации инвестиционного 
проекта строительства завода по 
производству технических газов в 
Саратовской области. Сейчас в г. 
Балаково уже зарегистрировано 
подразделение компании – «Air 
Liquide-Балаково». В рамках достиг-
нутых договоренностей планируется 
подписать инвестиционный договор 
между Министерством инвестицион-
ной политики области и «Air Liquide-
Балаково». 

Особо стоит подчеркнуть, что 
завод по производству технических 
газов (кислорода, азота, водорода, 
аргона и др.) будет удовлетворять 
потребности не только металлур-
гического комплекса компании 
«Северсталь» в г. Балаково, но и 
снабжать учреждения здравоохране-
ния и другие промышленные пред-
приятия области. Объем инвестиций 
в проект составит около 50 млн 
долларов США. Кроме того, в бли-
жайшее время будет решен вопрос о 
строительстве второго аналогичного 
завода в г. Саратове. 

Ðóññêîå âðåìÿ:
æèçíü öåíòðà è ðåãèîíîâ

Евгений оЛЕНИН
(По материалам российских 

региональных сайтов) 
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Медицинские книжки
и другие виды полиграфической продукции 
можно приобрести в типографии газеты «Флаг 
Родины».

Тел.: 54-33-80, 54-33-63.

Ответы на крОссвОрд
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Федор – виолончелист. 
Инструмент Алины – фор-
тепиано.  Они молоды, но 
их уже называют всемирно 
известными музыкантами.  
Однажды устроители концерта 
попросили их заполнить графу 
анкеты «Участие и победы на 
конкурсах».  Одной страницы 
не хватило, а когда дело по-
шло к третьей, то организа-
торы только руками развели.  
В девять лет Алина победила 
во Всесоюзном конкурсе, про-
ходившем в Москве.  А  в пят-
надцать лет Федор уже играл 
1-й концерт Шостаковича с 
Санкт-Петербургским ака-
демическим симфоническим 
оркестром. Сегодня музыкан-
ты занимаются исключительно 
концертной деятельностью.  

Признаюсь сразу в том, что 
не являюсь большим поклон-
ником классики. Однако то, 
что я услышал и увидел в этот 
вечер, действительно произ-
вело мощное впечатление. 
Наблюдать за их игрой – одно 
удовольствие.  Глубокая, не-
истовая, пожалуй, до полного 

отрешения от внешнего мира.  
Иногда ловишь себя на мысли, 
что музыканты находятся в 
трансе. И так страшно не-
нароком вывести их из этой 
нирваны.  

Не попроси перед началом 
концерта Федор зрителей 
отключить мобильные теле-
фоны, мол, эти мелодии не 

совпадают по тональности 
с исполняемыми произве-
дениями, то можно было 
бы предположить, что обо-
значенное выше состояние 
– их вечный  удел. Шутливая 
просьба возымела действие: 
за два часа в переполненном 
зале не раздалось ни одного 
звонка.  А когда кто-то из 
зрителей попросил Алину и 
Федора сыграть «Элегию» 
Массне, Елесин ответил веж-
ливым отказом: «Извините, у 
нас сегодня не то настроение, 
чтобы играть Массне». Как 
потом выяснилось, у музы-
кантов просто не оказалось 
соответствующих партитур. 
Но какой остроумный и не 
терпящий возражений отказ, 
не находите?!  В качестве ком-
пенсации в исполнении дуэта 
на бис прозвучало «Большое 
танго» Астора  Пьяццоллы. 
Вот вам еще одно открове-
ние: кто бы мог подумать, 
что в Севастополе столько 
ценителей классической му-
зыки?!  Отныне не принима-
ются никакие возмущения по 

поводу отсутствия культуры у 
современного зрителя.  В этот 
вечер среди зрителей было не 
просто много, а очень много 
молодежи.

Почему «Beethoven Duo»? 
И если со вторым словом все 
понятно: на сцене – дуэт. А вот 
что касается Бетховена, то это 
отдельная история. Как потом 

пояснил Федор, именно Бетхо-
вен некогда уравнял в правах 
виолончель и фортепиано. С 
тех пор на сцене эти музыкаль-
ные инструменты полноправ-
ные партнеры. Как впрочем, 
сегодня и сами ребята – они 
не только творческий, но и се-
мейный дуэт, в жизни которого 
наряду с музыкой присутствует 
четырехлетняя дочь Марго. Ей 
уделяется очень много внима-
ния, хотя времени у молодой 
семьи катастрофически не 
хватает. Только за последний 
месяц музыканты дали по-
рядка тридцати концертов! 
Плотный гастрольный график, 
расписанный на несколько 
лет вперед, не позволяет об-
щаться им с дочерью сколько 
хотелось бы. Помимо музыки, 
в свободное время Алина и 
Федор любят читать и  слушать 
музыку. Но только не… клас-
сику! Мадонна, Стинг и даже 
Валерий Меладзе – отличная 
отдушина после концертов и  
во время переездов из города 
в город, из одной страны в 
другую, перелетов из Европы 
в Америку и обратно.  Правда, 
улыбаются музыканты,  неко-
торые мелодии, написанные 
Константином Меладзе, уж 
очень напоминают класси-
ческие. Только тональность 
другая. 

На этот раз Кабанова и 
Елесин в Севастополь приле-
тели из Гамбурга, где теперь 
живут постоянно. Спрашиваю 
у Алины: «Приятно возвра-
щаться в родной город?». 

– Конечно! – восторженно 
отвечает девушка. – Севасто-
поль – город, где я родилась 
и выросла, откуда началась 
моя музыкальная карьера. 
Приятно выступать  на сцене 
театра имени Луначарского. 
Здесь все знакомо до слез. 
А к этому роялю я отношусь, 
как к старому доброму другу. 
За ним я играла свои самые 
первые концерты. С тех пор он 
немного постарел. Ой, не буду 
говорить о его состоянии… 
Кто сказал о том, что есть 
плохие инструменты? Есть 
плохие музыканты!  

Для Федора, родивше-
гося и выросшего в Санкт-
Петербурге, Севастополь 
также стал родным. Мы за-
мечаем, что город меняется 
и, как нам кажется, в лучшую 
сторону. 

Вместе с Федором  в Се-
вастополь мы уже приезжаем 
третий раз. И каждый раз 
планируем отдохнуть в кругу 
семьи, но не получается. Обя-
зательно кто-то из друзей или 
знакомых попросит выступить. 
И мы никогда не отвечаем 
отказом. Вот и сейчас, зная, 
что ситуация повторится, под-
готовили большую концертную 
программу. Честно говоря, не 
ожидали, что нынешним вече-
ром будет аншлаг. Спасибо, 
Севастополь! Спасибо  сева-
стопольцам   за такой теплый 
и радушный прием! 

Дмитрий маКаРоВ
Фото автора 

один бетховен на двоих

ПО гОРИзОНтАЛИ: 
1. Навигационная звезда 
созвездия Южной Рыбы. 
8. Боевой корабль. 9. Су-
доходство между порта-
ми одного государства. 
10. Углубление в верхнем 
конце жерла вулкана. 15. 
Лицо, занимающееся в 
аспирантуре. 16. Верх-
няя крайняя часть кормы 
или кормовой надстрой-
ки. 17. Электрический 
фонарь на транспортном 
средстве. 19. Денежная 
единица Японии. 20. Вид 
классификации боевых 
кораблей в зависимости от 
их тактико-технических 
элементов. 21. Устройство 
для определения местопо-
ложения объектов, находя-
щихся в водной среде. 22. 
Разновидность некоторых 
оркестровых музыкальных 
инструментов. 24. Ставка 
правителя средневекового 
тюркского или монголь-
ского государства. 25. На-
вес над палубой корабля 
для защиты от солнца и 
дождя. 26. Линия на кар-
те, соединяющая точки с 
одновременным наступле-
нием какого-либо природ-
ного явления. 27. Разноц-
ветные мелкие бумажные 
кружочки, которыми ради 
забавы осыпают друг друга 
на балах и маскарадах. 30. 
Судно технического флота, 
предназначенное для вы-
полнения грузоподъемных 
работ. 32. Существенное, 
неотъемлемое свойство 
объекта. 33. Музыкаль-

ное произведение торже-
ственного или лирико-
эпического характера. 34. 
Совокупность средств и 
приемов, применяемых 
с целью скрыть от про-
тивника свои истинные 
намерения и действия.

ПО ВЕРтИКАЛИ: 2. 
Пространство в основном 
корпусе корабля, ограни-
ченное бортами и пере-
борками. 3. Месяц кален-
дарного года. 4. Вид спор-
та. 5. Темно-коричневая 
минеральная краска. 6. 
Сквозное разрушение в 
корпусе корабля. 7. Игра 
слов, основанная на на-
рочитой или невольной 
двусмысленности. 11. Яв-
ление, нарушающее ра-
боту гребного винта. 12. 
Спортивная  игра. 13. 
Кромка паруса. 14. Застой 
в производстве, торговле. 
17. Высшее оперативное 
объединение вооруженных 
сил на континентальном 
театре военных действий. 
18. Человек, ведущий 
строгий образ жизни. 23. 
Прибор для измерения ча-
стоты вращения вала. 24. 
Музыкально-сценическое 
произведение комедийного 
характера. 28. Наделка 
на топе мачты, стеньги 
или флагштоке. 29. Ис-
кусственный мрамор. 30. 
Ядовитая змея. 31. Сфера 
товарного обмена.

Составил 
Рюрик АКИмОВ

По горизонтали: 1. Фомальхаут. 8. Крейсер. 9. Кабо-
таж. 10. Кальдера. 15. Аспирант. 16. Гакаборт. 17. Фара. 
19. Иена. 20. Ранг. 21. Гидролокатор. 22. Альт. 24. Орда. 
25. Тент. 26. Изохрона. 27. Конфетти. 30. Килектор. 32. 
Атрибут. 33. Кантата. 34. Маскировка.

По вертикали: 2. Отсек. 3. Апрель. 4. Хоккей. 5. 
Умбра. 6. Пробоина. 7. Каламбур. 11. Кавитация. 12. 
Бадминтон. 13. Шкаторина. 14. Стагнация. 17. Фронт. 
18. Аскет. 23. Тахометр. 24. Оперетта. 28. Клотик. 29. 
Стукко. 30. Кобра. 31. Рынок.

Ну, разумеется, не только Бетховен! а еще – Поппер 
и Шостакович, Брамс и Сен-Санс,  Дюпор и Рахмани-
нов, Чайковский и Щедрин… они молоды и талантли-
вы, счастливы и полны творческих планов. они – это 
дуэт «Beethoven Duo», выступивший на сцене театра 

имени а.В. Луначарского с одним-единственным кон-
цертом c символическим названием «Пролог». Тем 
самым алина Кабанова и Федор Елесин пообещали 
севастопольским поклонникам классической музыки  
встретиться вновь.  

Родные и близкие с глубоким прискорбием из-
вещают,  что на 75-м году внезапно,  безвременно  
ушел из жизни  выпускник СВВМИУ 1967 года,  
ветеран-подводник, отдавший службе на Тихооке-
анском и Черноморском флотах 38 лет, капитан 3 
ранга в отставке 

гУСАРОВ
Владимир Иванович.

Память о нашем светлом, порядочном, достойном 
человеке, прекрасном семьянине  мы сохраним в на-
ших сердцах навсегда.

Отпевание 16 февраля в 10.00 во Владимирском 
соборе – усыпальнице адмиралов.

15 февраля  отмечается 22-я  годовщина вывода советских войск 
из Афганистана. В этот день в Севастополе   будут проведены сле-
дующие мероприятия:

Панихида по погибшим
в Свято-Владимирском соборе                      9.30–10.00.
Возложение цветов у Вечного огня                     10.30–10.40.
Шествие к  Скверу воинов-интернационалистов   10.40–11.00. 
Митинг и возложение цветов к памятнику севастопольцам,
погибшим в Афганистане                                  11.00–11.30.
Торжественное собрание и концерт в ДОФ                                  
               13.00.
Всеукраинская акция в сквере «Зажги свечу памяти»               
              18.00.
К участию в мероприятиях приглашаются ветераны силовых струк-

тур,  жители Севастополя.                                                                                     

СКВВ и ВС, Севастопольская организация Украинского 
союза ветеранов Афганистана 

Вниманию жителей Севастополя
Пленум Севастопольского комите-

та ветеранов войны и Вооруженных 
Сил  принял решение провести в День 
защитника Отечества возложение 
цветов к Вечному огню на площади 
Нахимова.

Торжественное мероприятие со-
стоится 23 февраля в 9.30.

Для участия в нем приглашаются 
ветераны Великой Отечественной 
войны, силовых структур в военной 
форме одежды, а также жители и 
гости нашего города.

Контр-адмирал в отставке 
Анатолий КАЛИНЕНКО,
председатель СКВВ и ВС


